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Во дворе сельского дома 
нашли останки кочевника 
Древнее захоронение обнаружили во время земляных работ

 Поисковик Роман Пелипенко одним из первых приехал осмотреть захоронение. 

В Данцевке загорелся дом

Пожар вспыхнул в квартале 
Дружбы народов в 5.14 суббо-
ты, 10 августа. На место проис-
шествия выехали восемь чело-
век отделений ПСЧ-33 и ПЧ-96. 
В течение получаса огонь был 
ликвидирован. В результате по-
жара повреждена крыша строе-
ния. Причиной произошедшего, 
по словам сотрудников  Госпож-
надзора, явилось короткое за-
мыкание электропроводки.   

 По  фрагменту челюсти специалисты определили, что человек умер во взрослом 

возрасте
 В могиле лежал осколок горшка с орнаментом

Убрали ячмень и овес

На полях района продолжают-
ся работы по уборке зерновых 
культур. В последние дни уста-
новилась сухая погода, это по-
зволило земледельцам райо-
на к началу текущей недели  за-
вершить уборку ячменя и овса. 
Больше остальных получили на 
круг ячменя первомайские по-
леводы, немного ниже урожай-
ность у земледельцев из Трав-
кино и Старотолучеево. 
Наивысшая урожайность овса 
также у старотолучеевцев и 
данцевских полеводов.
В ближайшие дни земледель-
цы района приступят к убор-
ке льна.



В пятницу, 2 августа, руководитель де-
партамента цифрового развития Во-
ронежской области Дмитрий Проску-
рин провел прием граждан по личным 
вопросам в общественной приемной 
губернатора Воронежской области в 
Богучарском районе.

О программе «Безопасный 

регион»

Глава администрации Богучара Иван 
Нежельский обратился к Дмитрию Про-
скурину с просьбой помочь реализовать 
на территории городского поселения про-
грамму «Безопасный город». По словам 
Ивана Михайловича, даже благодаря тем 
камерам слежения, которые уже имеют-
ся в городе, раскрыто и предотвращено 
немало преступлений. В Богучаре необ-
ходимо дополнительно установить еще 
определенное количество специально-
го оборудования, с тем чтобы город дей-
ствительно стал территорией безопасно-
сти и комфортного проживания граждан.

Дмитрий Константинович ответил, что 
купить видеокамеры и передать их го-
роду не такая уж сложная задача. Глав-
ная проблема заключается в том, что, как 
правило, очень большие расходы, около 
500 тысяч рублей в год, требуются на экс-
плуатацию, обслуживание и сохранность 
всего оборудования. Это очень серьез-
ный вопрос, но решить его можно. Надо 
досконально просчитать экономическую 
сторону проекта, все расходные статьи. 

– Подготовьте письмо-обращение в 
наш департамент. Мы окажем помощь 
по расчету необходимых средств на об-
служивание специального оборудования 
и, исходя из этого, спланируем дальней-
шие действия по реализации програм-
мы, – сказал Дмитрий Проскурин.

.

Интернет для СДК

С вопросом о возможности замены 
старых АТС (автоматическая телефон-
ная станция) и за содействием в прове-
дении интернета в сельский Дом культу-
ры обратился к руководителю департа-
мента глава Первомайского поселения 
Владислав Войтиков.

– К сожалению, Дома культуры не по-
пали в список социально значимых объ-
ектов, куда нужно провести интернет, – 
сказал Дмитрий Константинович. – Но 

решать эту проблему, конечно, надо. Для 
этого обратитесь в департамент и под-
готовьте совместный запрос оператору 
связи о замене АТС и возможности про-
ведения интернета в СДК. В зависимо-
сти от результата мы определим, как бу-
дем дальше решать вопрос.

Перебои в работе сотовой 

связи

 С просьбой наладить устойчивую мо-
бильную связь обратился в обществен-
ную приемную губернатора житель Твер-
дохлебовки. По его словам, по вечерам 
часто бывают перебои в работе сотовой 
связи, а при отключении электричества 
связь полностью исчезает. Однако на мо-
мент приезда Дмитрия Проскурина про-
блему уже решили. Заменили аккуму-
лятор в базовой станции и восстанови-
ли связь.

Мобильная связь станет 

доступнее

Жители села Медово, хутора Мале-
ванного и поселка Южного обратились 
к Дмитрию Константиновичу с вопросом 
по улучшению качества мобильной связи 
в их населенных пунктах. По их словам, 
на этой территории отсутствует устойчи-
вая сотовая связь. При специальном те-

стировании только пять вызовов из двад-
цати достигли цели. Учитывая тот факт, 
что и наша местная АТС работает с пе-
ребоями, постоянно происходят какие-то 
повреждения на линии, у многих не ра-
ботают домашние телефоны, и фактиче-
ски мы вообще остаемся без возможно-
сти куда-либо позвонить. Глава Медов-
ского сельского поселения Сергей Чу-
праков рассказал, что определенная ра-
бота по установке базовой станции уже 
проведена. Подали заявку и оформили 
земельный участок, но для подключе-
ния электропитания нужно около четы-
рех миллионов рублей.

– В этом году мы продолжаем реа-
лизацию программы по развитию услуг 
связи в труднодоступных населенных 
пунктах Воронежской области, – сказал 
Дмитрий Проскурин. – Чтобы решить во-
прос с подключением электричества, не-
обходимо обратиться в МРСК (Межре-
гиональная распределительная сетевая 
компания – прим. ред.). Компания долж-
на предоставить сметные расчеты о сто-
имости подключения, то есть подтвер-
дить сумму в четыре миллиона рублей. 
Обычно это стоит значительно меньше. 
С документом от МРСК обращайтесь в 
департамент цифрового развития. Срыв 
установок базовых станций случается, 
но это из ряда вон выходящее событие. 
Поэтому я возьму ваш вопрос на свой 
контроль.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИ

ПРАВОСУДИЕ

Как улучшить качество 
сотовой связи 

 Дмитрий Проскурин и Иван Нежельский обсуждают вопросы развития города

Со своими проблемами к чиновнику из областного центра 

обратились и простые граждане, и главы поселений

Прокуратура Богучарского райо-
на добилась ужесточения наказания 
36-летнему наркодилеру. Об этом 
«СН» сообщил старший помощник 
прокурора Антон Карпенко.

В феврале этого года осужденный 
приобрел в Воронеже у неустановлен-
ного следствием лица около 100 г мета-
дона и почти килограмм амфетамина, 

чтобы сбыть на территории Ростова-
на-Дону. Но до этого города не доехал, 
его задержали инспекторы стационар-
ного поста ДПС в нашем районе. За-
прещенные вещества правоохраните-
ли изъяли. 

Богучарский районный суд признал 
мужчину виновным в покушении на не-
законный сбыт наркотиков (ст. 30 ч. 3, 
ч. 5 ст. 228.1 УК РФ) и назначил наказа-

ние в виде шести лет шести месяцев ли-
шения свободы в исправительной коло-
нии строгого режима. Прокуратура рай-
она сочла приговор чрезмерно мягким и 
обжаловала его. Апелляционная инстан-
ция Воронежского областного суда удо-
влетворила представление прокурора. 
Наркодилеру дали восемь лет исправи-
тельной колонии строгого режима 

Наталия ЛИФИНЦЕВА

Наказание наркодилеру 
ужесточили
Осужденному дали восемь лет колонии строгого режима

Макет баркалона 
«Меркурий» установили
под Воронежем

Макет баркалона установили в селе 
Ступино Рамонского района. Ме-
сто выбрано не случайно: во време-
на Петра I буквально в 50 м отсюда 
находилась большая верфь, тут по-
строили 21 такой корабль.
При изготовлении макета использо-
вали аутентичные элементы кора-
бля «Меркурий». Оригинальный па-
мятник, стоявший на Воронежском 
водохранилище, разобрали. 

Рухнувший мост планируют 
восстановить в 2020 году

Работы по реконструкции двухпо-
лосного моста через реку Савалу 
могут завершиться в 2020 году. Об 
этом стало известно во время рабо-
чей поездки губернатора Воронеж-
ской области Александра Гусева в 
Терновский район 8 августа.
Мост в селе Братки обрушился в 
ноябре 2018 года. После ЧП возве-
ли временный мост. Его можно от-
нести к переправе капитального 
типа – он выдерживает и школьные 
автобусы, и большегрузы. 

Количество заболевших 
«мышиной» лихорадкой 
выросло

В области стремительно растет ко-
личество заболевших геморрагиче-
ской лихорадкой с почечным син-
дромом (ГЛПС), сообщили в пресс-
службе регионального Роспотреб-
надзора 8 августа. 
За 7 месяцев 2019 года в обла-
сти зарегистрировали 31 случай 
ГЛПС. Переносчиками заразы яв-
ляются полевая мышь, лесная 
мышь, крысы. Заражение происхо-
дит воздушно-пылевым путем. Это 
нередко происходит при работе на 
садово-огородных участках, при 
уходе за сельскохозяйственными 
животными, на рыбалке, во время 
отдыха на природе. Инфекция не 
передается от человека к челове-
ку. С момента заражения до появ-
ления первых признаков заболева-
ния проходит 7-10 дней (максималь-
но до 40 дней). Начало болезни по-
хоже на обычное ОРЗ. При любых 
проявлениях заболевания необхо-
димо как можно быстрее обратить-
ся в поликлинику. 

Перезахоронили 
останки 64 солдат

Останки перезахоронили на тер-
ритории плацдарма в районе села 
Сторожевое 1-е Острогожского рай-
она. Останки красноармейцев об-
наружили поисковые отряды из Мо-
сквы, Московской, Воронежской, 
Тамбовской и Белгородской обла-
стей в ходе межрегиональной «Вах-
ты Памяти – 2019». За десять дней 
подняли из земли 66 останков бой-
цов и командиров Красной Армии, 
погибших во время боев на Сторо-
жевском плацдарме в 1942-1943 го-
дах. При двух солдатах нашли же-
тоны, эксперты устанавливают лич-
ности красноармейцев.



Консультант отдела назначения и осу-
ществления страховых выплат Воро-
нежского регионального отделения 
Фонда социального страхования РФ 
Татьяна Калугина пообщалась с жур-
налистами и читателями «ВК» в фор-
мате прямой линии. Возможно ли од-
новременно получать выплаты по ухо-
ду за ребенком и работать официаль-
но? Может ли папа получить пособие 
по беременности и родам? Зависит ли 
размер больничного от трудового ста-
жа? Почему не дают льготную путевку 
в санаторий? Специалист ответила на 
эти и другие вопросы.

 
ТРИ НАПРАВЛЕНИЯ 

– Что входит в компетенцию Фон-
да социального страхования? Иногда 
люди путают полномочия разных ве-
домств. По каким вопросам нужно об-
ращаться именно к вам? 

– У нас три направления деятельно-
сти. Первое – страхование работающих 
граждан на случай временной нетрудо-
способности. Мы занимаемся выплатой 
пособий по временной нетрудоспособно-
сти (больничных), по беременности и ро-
дам, по уходу за ребенком. 

Второй блок – это страхование профес-
сиональных рисков. Мы выделяем сред-
ства работодателям на охрану труда. Ког-
да все слышат про нее, сразу представ-
ляют какие-то стройки или заводы, но на 
самом деле даже ваша редакция может 
использовать эти средства. Мы проводим 
эти мероприятия с 2010 года. И если на 
предприятии происходит несчастный слу-
чай или профзаболевание, то ФСС тоже 
здесь осуществляет помощь: ежемесяч-
ные выплаты, санаторно-курортное ле-
чение и выдача технических средств ре-
абилитации — к примеру, инвалидных ко-
лясок. 

Третий блок появился у нас только в 
2018 году. Это обеспечение неработаю-
щих граждан с инвалидностью техниче-
скими средствами реабилитации, а льгот-
ных категорий населения — путевками в 
санатории. То есть если раньше мы зани-
мались только работающими граждана-
ми, с недавних пор у нас появились неко-
торые функции и по отношению к нера-
ботающим. 

– Правда ли, что теперь все пособия 
перечисляются только на карты «МИР»? 

– Пока еще нет. Согласно постанов-
лению правительства РФ, с 1 июля 2020 
года средства из бюджета РФ не будут за-
числяться на другие платежные системы. 
Но мы уже даем рекомендации гражда-
нам переводить свои пособия на «МИР», 
так как с ней проще работать – любые за-
числения проходят в течение двух-трех 
часов. Кроме того, есть смысл оформить 
карту заранее, чтобы потом не столкнуть-
ся со сложностями.

ВЫПЛАТЫ НАПРЯМУЮ

– С 1 июля 2019 года в Воронежской 
области стартовал пилотный проект 
ФСС «Прямые выплаты». Что это та-
кое? 

– Раньше работодатель самостоятель-
но выплачивал пособия. Назначал их в те-
чение десяти календарных дней с момен-
та получения документов от работника и 
выплачивал в ближайшие зарплаты, уста-
новленные в этой организации. То есть на 
зарплату работника он тратил собствен-
ные средства и, соответственно, умень-
шал страховые взносы в ФСС на сумму 
понесенных расходов. Если ему не хвата-
ло своих средств на выплату пособия, он 
обращался в Фонд социального страхова-
ния, предоставлял необходимые докумен-
ты. Фонд их проверял где-то три месяца и 
перечислял деньги на расчетный счет. Те-
перь работодатель не будет затрачивать 

собственные средства на пособия работ-
нику. Он просто будет вносить в бюджет 
страховые взносы. А выплаты будет про-
изводить Фонд социального страхования. 
Работодатель будет предоставлять туда 
документы, и Фонд в течение десяти ка-
лендарных дней будет переводить день-
ги на счет работника. 

Единственное исключение – пособие 
по временной нетрудоспособности. Оно, 
как и прежде, в первые три дня будет 
оплачиваться за счет работодателя. 

 

ДЕКРЕТНЫЕ 
И БОЛЬНИЧНЫЕ 

– Какие декретные выплаты по ли-
нии ФСС может получать отец ребенка, 
если мама ребенка не работает? 

– Папа может получить единовремен-
ное пособие при рождении ребенка, если 
мама представит справку, что ей эта вы-
плата не назначалась и не выплачива-
лась. Кроме того, папа, а также бабуш-
ка или дедушка могут оформить отпуск 
по уходу за ребенком и получать соот-
ветствующие выплаты. Но важно пони-
мать, что это может сделать только один 
родитель или лицо, его заменяющее, а 
не сразу вся семья. Ежемесячные выпла-
ты по уходу за ребенком – это компенса-
ция утраченного заработка для челове-
ка, который взял на себя функцию забо-
ты о ребенке. 

– А может ли мама одновременно 
получать выплаты по уходу за ребен-
ком и продолжать работать? 

– Закон это не запрещает. Но первоо-
чередная задача мамы – уход за ребен-
ком. Он не должен быть формальным. Со-
ответственно рабочий день мамы тоже 
должен быть сокращенным, чтобы хва-
тало времени на малыша. Так как у всех 
трудовые договоры разные, дать универ-
сальную рекомендацию о том, насколько 
нужно сократить рабочий день молодой 
маме, трудно. 

– Зависит ли сумма выплаты по 
больничному листу от трудового ста-
жа и от срока работы в конкретной ор-
ганизации? 

– Оплата больничного зависит от стра-
хового стажа. В страховой стаж засчиты-
ваются периоды работы по трудовому до-
говору, а также служба в армии и органах 
внутренних дел. Если ваш страховой стаж 
менее 5 лет – вы получаете 60 % от сред-
ней зарплаты. При стаже от 5 до 8 лет – 
80 %, а после того как отработаете 8 лет, 
ваш больничный будет составлять 100 % 
от среднего заработка. От срока работы 
в конкретной организации сумма оплаты 
больничного не зависит. 

СРЕДСТВА РЕАБИЛИТАЦИИ

– По электронной почте к нам посту-
пил вопрос от читателя, который по-
лучает средства реабилитации. В про-
шлом году ему выдавали по 120 под-
гузников, а в этом – по 90. Почему та-
кое может происходить? 

– Мы сами не решаем, сколько и ка-
ких именно средств реабилитации нуж-
но выдать человеку. Гражданин, полу-
чив инвалидность, сначала обращает-
ся в бюро медико-социальной эксперти-
зы. Там для него составляют индивиду-
альную программу, в которой указыва-
ют, сколько и каких средств реабилита-
ции ему нужно. И уже с этим документом 
он идет к нам и пишет заявление. И со-
ответственно, ему все выдается, исходя 
из программы реабилитации. Выдаем мы 
не сами. Выдают поставщики. К приме-
ру, написано, что человеку положен один 
подгузник в день. Так их выдают сразу на 
два-три месяца, человек за один раз по-
лучит 60 – 90 подгузников. Если количе-
ство подгузников уменьшается, то, ско-
рее всего, так предусмотрено програм-
мой реабилитации.

 
– А какими средствами реабилита-

ции ФСС должен обеспечивать нуж-
дающихся? 

– Мы должны обеспечивать инвалидов 
техническими средствами реабилитации. 
Под этим понимаются подгузники, пелен-
ки, кресла-коляски комнатные и прогулоч-
ные, ортопедическая обувь, протезы, слу-
ховые аппараты. 

 Ирина ПРЕСНЯКОВА 
Виталий ГРАСС (фото) 
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 Татьяна Калугина дала развернутые пояснения по заданным вопросам и полезные рекомендации

Способность пособить
Специалист Фонда соцстрахования ответила 

на вопросы читателей РИА «Воронеж»

ОЧЕРЕДЬ ЗА ПУТЕВКАМИ

Ольга Кикот, Воронеж: 

- Каков шанс получить путевку в сана-
торий для ребенка-инвалида? После пе-
редачи в ФСС эти путевки совсем, к со-
жалению, пропали. 

– Мы запишем ваши контакты и свяжемся с 
вами, чтобы подробнее обсудить  сложившу-
юся у вас ситуацию. 
Но хотелось бы пояснить, что очередь фор-
мируется по дате подачи заявлений. На-
пример, если кто-то подал сегодня, то 
естественно, что он будет ближе, чем тот, 
кто подал через неделю или месяц. Но со-
всем далеко не факт, что тот, кто подал че-
рез неделю, обязательно поедет позже. К 
примеру, кто-то может отказаться ехать и 
тогда ваша очередь ускорится. Кстати ска-
зать, на сайте ФСС в разделе «Обеспече-
ние СКЛ и ТСР» в подразделе «Очередь 
на санаторно-курортное лечение» мож-
но вбить СНИЛС очередника и увидеть но-
мер очереди. Если, вы, к примеру, сотые, 
то, скорее всего, поедете на отдых в этом 
году, а если четырехсотые, то, вероятней, 
уже в следующем. 

Зоя Кузьминова, Репьевский район: 

– Я являюсь инвалидом по зрению. И, 
как правило, через каждые два года ез-
дила в санатории общества слепых, ко-
торые находятся в Геленджике и Кис-
ловодске. А сейчас общая очередь, я 
уже два года в ней. У меня такой во-
прос: когда и куда я теперь поеду в об-
щей очереди? 

– Сообщите, пожалуйста, нам ваши контак-
ты. С вами обязательно свяжутся наши спе-
циалисты и выяснят, почему уже два года вы 
не можете съездить полечиться, подправить 
здоровье. 
Для всех остальных наших читателей могу 
немного пояснить. Обязанности по обеспе-
чению граждан с инвалидностью и других 
льготных категорий путевками были переда-
ны нам совсем недавно, а именно с 1 янва-
ря 2018 года. До этого и техническими сред-
ствами реабилитации для инвалидов, и пу-
тевками людей обеспечивал департамент со-
циальной защиты. Каждый год выделяет-
ся определенный объем финансовых средств 
из федерального бюджета, за счет которо-
го мы имеем право закупить путевки для де-
тей и взрослых. Очередь на получение льгот-
ных путевок в регионе составляет около 7,5 
тыс. человек, а объем финансирования по-
зволяет ежегодно закупать всего около 2 тыс. 
путевок. Соответственно, в 2018 году мы за-
купили 2 тыс. путевок и выдали тем гражда-
нам, которые стояли на очереди первыми. В 
этом году закупаем тоже такое же количество 
– около 2 тыс. Может, удастся закупить чуть 
больше, так как мы их приобретаем через 
аукционы, там какая-то экономия образует-
ся, и за счет этого мы постараемся взять до-
полнительные путевки. Но, к большому сожа-
лению, я не могу сказать, что очередь умень-
шается. Потому что, жизнь есть жизнь, люди 
продолжают болеть и получать травмы, что 
иногда приводит к инвалидности.

Телефон горячей линии Воронеж-
ского регионального отделения 
Фонда социального страхования 
РФ: 8 (473) 260-63-37.
Группа Воронежского региональ-
ного отделения Фонда социаль-
ного страхования РФ в соцсети 
«ВКонтакте» https://vk.com/fssvrn.



Один из жителей села Лофицкое, ког-
да копал яму под погреб во дворе сво-
его дома, обнаружил человеческие 
останки. Предполагая, что это может 
быть солдат, погибший в годы Великой 
Отечественной войны, мужчина вы-
звал поисковиков отряда «Память». 
Догадки сельчанина специалисты не 
подтвердили. Захоронению, оказыва-
ется, больше 3000 лет.

Останки древнего человека находи-
лись на глубине около полутора метров. 
Скелет лежал на левом боку, а головой – 
на северо-восток. Ноги поджаты коленя-
ми к животу, а руки согнуты к лицу. Имен-
но так, утверждают археологи, хоронили 
кочевников. Приехавший осмотреть захо-
ронение поисковик Роман Пелипенко, об-
наружил рядом с головой покойного оско-
лок горшка, на изломе он был черного 
цвета. На осколке сделаны насечки, от-
даленно напоминающие ветку ели.  

– Обо всем этом я рассказал коман-
диру нашего отряда Николаю Новико-
ву, организовывавшему много лет под-
ряд в районе археологический лагерь, 
и участвовавшему в раскопках под ру-
ководством доцента кафедры истории 
России Воронежского пединститута Ва-
лерия Березуцкого, – рассказал Роман 
Пелипенко. 

Николай Львович выразил уверенность 
в том, что это захоронение срубной куль-
туры эпохи бронзового века, по време-
ни – вторая половина второго тысячеле-

тия до нашей эры. Позже это подтвердил 
сам Валерий Березуцкий, по счастливой 
случайности находившийся в эти дни в со-
седнем Верхнемамонском районе. Ему ко-
мандир поисковиков показал сделанные 
в Лофицком снимки. 

– Обнаруженные останки принадле-
жат знатному человеку того времени. В 
могилу (для детей она была в форме эл-
липса, для взрослых – квадратная) опу-
скали деревянный сруб, а потом уже – 
покойного. Позже хоронили без сруба. У 
головы умершего клали чашу, которая 
была предназначена ему в мире мерт-
вых. Оставляли и у ног – богам, – сказал 
Николай Новиков.

О том, что во дворе дома находится 
древнее захоронение хозяин, по словам 
поисковиков, не догадывался. 

– Он, конечно, был очень удивлен, – 
говорит Роман Пелипенко. – Я, кстати, 
тоже, ведь в этом доме после войны мно-
го лет жили мои родственники. Может, и 
был какой-то бугорочек, свидетельству-

ющий о том, что находится под землей, 
но на него никто не обращал внимание. 

Несмотря на то, что сомнений в древ-
ности найденных останков нет, их все же 
передали в следственный комитет на экс-
пертизу. Исследование не закончено.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Романа ПЕЛИПЕНКО

Сельская новь  13 августа 2019 года

4 НАХОДКИ

РЕКЛАМА

Срубная культурно-историческая общ-

ность — этнокультурное объединение эпо-

хи поздней бронзы (XVIII—XII века до нашей 

эры, по другим оценкам — XVI—XII века до н. 

э.), распространенное в степной и лесостеп-

ной полосах Восточной Европы между Дне-

пром и Уралом, с отдельными памятниками в 

Западной Сибири и на Северном Кавказе. На 

территорию Богучарского района, по мнению 

исследователей, пришли, кочуя с востока на 

запад. Жили они в землянках, полуземлянках, 

строили дома и на земле. Разводили крупный 

и мелкий рогатый скот, а также свиней и ло-

шадей. Изменение климатических условий, 

истощение природных ресурсов и перенасе-

ление привели к резкому сокращению чис-

ленности населения и культурной трансфор-

мации племен срубной общности.

НАША СПРАВКА

 Судя по бедренной кости, утверждают поисковики, этот умерший был довольно высоким

 Юные моряки посоревновались с пиратами в перетягивании каната

Во дворе сельского дома нашли 
останки кочевника 
>>  ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 1

 .
, .

.:8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

ПРОДАЕТСЯ  ДОСКА
северная обрезная

Цена от 7500 руб/куб.
Александр8-9529529581

Цены действительна на момент публикации

Ре
кл

ам
а

Подписной индекс 64965

631
руб.*

Открыта досрочная 
почтовая подписка 
на I полугодие 2020 года

до 31.08.2019 года
успей подписаться
по низкой цене

Р
ек

л
ам

а

ДЕНЬГИ на любые 
нужды

Условия предоставления займов узнавайте в пунктах выдачи займов 

ООО Микрокредитной компании «Биллум».

8-920-649-33-49
г. Богучар, ул. Павших Стрелков, 3

ВОСПИТАНИЕ

Реклама в «СН»

2-24-41
Реклама

В богучарском детском саду «Сказка» про-
шел летний спортивный праздник «Круго-
светная регата» в пятницу, 9 августа. Об 
этом корреспонденту газеты «Сельская 
новь» сообщила инструктор по физиче-
ской культуре учреждения Елена Долгих.

Ребята вместе с капитаном Врунгелем от-
правились в дальнее плавание, в котором 
прошли успешную проверку на ловкость, дру-
желюбие и взаимовыручку. 

– Проходили и соревнования. Так, дети 
младших групп собирали «льдинки» для пинг-

Дети побывали
в «Кругосветной регате»
В детсаду прошел познавательный праздник

винов, средние – стреляли и уплывали от акул, 
а старшие участвовали в спасательной трени-
ровке: вычерпывали воду из трюма и вылавли-
вали апельсины из речки Лимпопо, – рассказа-
ла Елена Долгих.

Цели прошедшего мероприятия – расска-
зать детям о водных видах транспорта, а так-
же – поведать дошколятам о безопасности на 
воде, о том, как всем нужно себя вести в лод-
ке или на корабле.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Елены ДОЛГИХ 



О том, что горох лучшая сельскохозяй-

ственная культура, занимающая поле 

перед севом озимой пшеницы, извест-

но каждому опытному полеводу. Так-

же является агрономической аксио-

мой и то, что вырастить высокий уро-

жай без хороших предшественников 

практически невозможно. 

Немного истории

Ещё лет 10-15 назад площади, отво-
димые под горох, составляли по району 
7  тыс.га, или 6 % пашни, находившейся 
в обработке. В последующие годы горо-
ховые плантации значительно уменьши-
лись. Одна из причин – экономическая 
нецелесообразность его производства. 
Получить выгоду, что называется, здесь и 
сейчас, при выращивании гороха не всег-
да удаётся, так как уборочные работы не 
всегда проходят гладко.

Однако преимущества данной зерно-
бобовой культуры как предшественника 
озимой пшеницы однозначно перевеши-
вают негативную составляющую. Из это-
го вот уже второй год исходят терешков-
ские полеводы, где после некоторого пе-
рерыва вновь ввели горох в севооборот.

– В прошлом году мы засеяли семена-
ми гороха 250 гектаров, перед внесением 
их в почву обработали биопротравите-
лями. В оптимальные сроки горох был 
убран. Его урожайность составила 17 
ц/га, что является показателем хорошей 
рентабельности, – говорит главный агро-
ном хозяйства Олег Гайдуков.

Как проводился сев

Затем был проведен сев озимой пше-
ницы на участках, освобождённых от го-
роха. 

– У гороха короткий вегетационный 
период, поэтому на полях до начала по-

севных работ какое-то время находились 
пожнивные остатки, и семена озимой 
пшеницы легли в почву, обогащённую ор-
ганическими веществами. Мы рассчиты-
вали на то, что имевшееся на момент про-
ведения посевных работ в почве дополни-
тельное количество фосфора и калия, а 
также накопленная влага положительно 
скажутся на развитии растений и добавят 
урожайности. Итоги нынешней  убороч-
ной кампании, когда с каждого гектара 
озимой пшеницы, выращенной по пред-
шественнику-гороху, удалось получить 
прирост урожайности в 5 ц/га, только под-

твердили правильность выбранного нами 
курса на введение гороха в севооборот, 
– продолжает Олег Гайдуков.

Ситуацию нужно менять

Сейчас горох производят лишь в те-
решковской сельскохозяйственной орга-
низации. Остальные богучарские сель-
хозтоваропроизводители, получается, не 
считают необходимым вводить эту скоро-
спелую, и, что немаловажно, не требую-
щую особых затрат при выращивании, 

культуру в свои севообороты. Как считает 
главный агроном Управления сельского 
хозяйства Сергей Гриднев, эту ситуацию 
нужно менять. Помимо большего приро-
ста урожайности после гороха в срав-
нении с другими предшественниками, 
озимая пшеница лучше развивается, в 
меньшей степени подвержена различным 
заболеваниям. На этих участках улучша-
ется баланс азота, снижается минерали-
зация гумуса, повышается плодородие 
почвы. 

По всей видимости, все это учитыва-
ли терешковские полеводы, когда возоб-
новляли работы по выращиванию гороха. 
В их краткосрочных планах ежегодное 
увеличение на треть площадей для про-
изводства гороха с тем, чтобы через два 
года выйти на общую массу гороховой 
плантации в 600  гектаров.  

Горох важен и для огородников

Не будут лишними участки гороха и 
на приусадебных делянках. Так как по-
сле его уборки почва заметно обогаща-
ется азотом, поэтому огородники долж-
ны знать, что на ней следует высаживать 
растения, которым необходим данный 
элемент. Это баклажаны, сладкий перец, 
томаты, огурцы, капуста, тыква, карто-
фель. Целесообразнее всего возделы-
вать горох после кабачков, патиссонов, 
раннего картофеля.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора
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 Главный агроном Олег Гайдуков доволен тем, как развивается  горох

ЖАТВА – 2019

Терешковские полеводы 
вновь выращивают горох
Что помогло им  увеличить урожайность озимой пшеницы

Выращиванием ячменя в текущем го-

ду занимались полеводы всех коллек-

тивных хозяйств, общая площадь, от-

веденная под раннюю зерновую куль-

туру, составляла без малого 7500 га. 

Фермеры тоже  уделили внимание 

этой ценной культуре,  ячменный клин 

у них занимал 3200 га. На минувшей не-

деле земледельцы района закончили 

уборку ячменя. Корреспонденты «СН»  

побывали в двух хозяйствах. 

Варваровским земледельцам необхо-
димо было убрать ячмень на 505 га. Как 
рассказал руководитель хозяйства Алек-
сей Рыбянцев, семена для высева ярово-
го ячменя подбирались в соответствии с 
местными климатическими условиями, 
при механизированной уборке которых 
создается меньше трудностей.

– Ячмень дозрел друж-
но, поэтому в поле одно-
временно находилась вся 
зерноуборочная техника. 
Главное, что наши земле-

дельцы успели убрать выращенный уро-
жай до большого дождя, прошедшего 4 
августа. Зерно с поля на ток поступи-
ло с оптимальным процентом влажно-
сти, пригодное для хранения и последу-
ющей реализации, – говорит Алексей 

Рыбянцев. 
Урожайность ячменя в хозяйстве по-

лучена на уровне среднерайонных пока-
зателей. Больше остальных намолотили 
зерна, как и ранее на уборке озимой пше-
ницы, комбайнеры Александр Кривобо-
ков и Юрий Власов. Вместе с ними в еди-
ном уборочном комплексе результативно 
трудились водители Олег Татарников и 
Алексей Юрченко.

Для Алексея Рыбянцева это вторая 
уборочная кампания в качестве руково-
дителя, многое из задуманного получает-
ся, хотя и не все на первых порах скла-
дывается так, как хотелось бы начинаю-
щему управленцу. Поэтому молодой ру-
ководитель-аграрий не только стремится 
овладевать практическими навыками в 
ведении агропроизводства, но и посто-

янно совершенствует свои теоретические 
знания. В этом году он успешно защитил 
степень магистра по программе «Техни-
ческие системы в агробизнесе», сейчас 
поступил в аспирантуру.

Липчанские полеводы в этом году  вы-
ращивали ячмень на 1381 га, это самая 
большая площадь в районе. Когда кор-
респонденты районной газеты побывали 
в хозяйстве, зерноуборочные комплексы 

оставляли убранное ячменное поле. Од-
новременно водители доставляли на ток 
последние тонны зерна нового урожая. 
На круг ячменя в хозяйстве получено 20 
ц/га. Наивысшие намолоты у механиза-
торов Алексея Серых и Виктора Таимова, 
на перевозке зерна отличились водители 
Николай Апалков и Александр Бурали.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора

Опустели 
ячменные поля
Земледельцы района завершают 

уборку ранних зерновых культур

 Идет выгрузка на току последних тонн ячменя в Липчанке



Сельская новь 13 августа  2019  года

6                    МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ЛЕВШЕЙ

Талантливые, 
целеустремленные 
и разносторонние
Читатели-левши рассказали о себе
Сегодня, 13 августа, отмечается не-

официальный праздник – Междуна-

родный день левши. 

В честь этой даты мы попросили в 

группах «СН» в соцсетях откликнуть-

ся людей, которые преимущественно 

пользуются левой рукой, и рассказать 

о себе. Нам ответили немало земляков. 

Среди них – довольно известные в Бо-

гучарском районе люди, общественни-

ки, спортсмены, фотографы, юные ху-

дожники. 

Анастасия 

СОЛОДОВНИКОВА, 

Лофицкое:

– Особенной 
себя никогда не чув-
ствовала, так как в 

школьном классе помимо меня еще 
трое левшей. 

Как-то в середине учебного года я 
сломала палец на рабочей руке. Неко-
торое время просто слушала на уро-
ках, но часть информации не запоми-
нала, поэтому начала писать правой. 
Мне даже понравилось. Но как только 
палец зажил, снова заработала левой. 

Я увлекаюсь рисованием, со свои-
ми произведениями даже становилась 
призером областного этапа конкурса 
«Старая, старая сказка». А еще я вяжу 
крючком и спицами.

Евгений БЫКОВ, 

Богучар:

– Я в семье не 
один левша, мой 
дядя тоже. Никто 
и никогда переучи-

вать меня работать правой не пытал-
ся, вообще на том, что я левша ни-
кто не заострял внимание. Думаю, это 
правильно, ведь в этом нет ничего осо-
бенного. 

До армии я работал на шиноманта-
же, учился в колледже. Сейчас служу 
по контракту в Богучаре.

Татьяна ГАРШИНА,

 Богучар:

– Я – мама левши. 
Когда была беремен-
ной, то очень хотела, 
чтобы мой сын был 

особенным, таким Артем и родился. 
Представители старшего поколения, 
когда узнали, что он левша, очень на-
стаивали на том, чтобы переучить, из-
за суеверия, мол, через левую руку 
деньги уходят. Я в это не верю. А в це-
лом все относятся с пониманием, даже 
воспитатели, когда я только привела 
сына, спросили правша он или левша, 
чтобы не вышло казусов. Сейчас Ар-
тему уже 11 лет, он учится в школе. 
На уроках пишет в основном левой, 
но, когда устает, может взять ручку в 
правую. 

Иван ШЕВЦОВ, 

Богучар:

– Даже не знал, что 
13 августа – праздник 
левшей. Приятно, что 
есть такой. Несмотря 

на то, что я левша, могу пользоваться 
как правой, так и левой руками. К при-
меру, телефон держу только в левой, а 
вот столовые приборы – в правой. Еще 

я без проблем правой рукой играю на 
гитаре, фотографирую, пользуюсь ком-
пьютерной мышкой. Неудобства были 
разве что в студенческие годы: если 
на лекциях слева от меня кто-то сидел, 
писать было неудобно, потому что лок-
тями бились. Я энергетик, увлекаюсь 
фотографией, а еще являюсь руково-
дителем региональной общественной 
организации «Мой Богучар».

Александр 

БОЙКОВ, 

Воронеж:

– Когда малозна-
комые люди узнают, 
что я левша, удивля-

ются. Не понимаю – чему,  мы ничем 
не отличаемся, да и никогда я не чув-
ствовал себя каким-то особенным. Не-
ловкости у меня тоже никогда не было. 
В быту, в работе – мне очень удобно 
пользоваться левой рукой. Кстати, я 
без проблем управляю автомобилем. 
Вообще авто – мое хобби.  

Подготовила Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото –  автора, Натальи КОРТУНОВОЙ  

и из личных архивов опрошенных

Марина

МАЛАХОВА, 

Богучар:

– Я левша по папи-
ной линии, мой род-
ной дядя тоже левша. 

У меня двое сыновей: старший сын по-
шел в меня, он левша, а младший прав-
ша. Так что я считаю, что это генетика. 
Удивляет, когда люди видят, что пишу 
левой рукой или держу что-то ею, за-

дают вопросы: «Удобно?» «Не меша-
ет?» «Как справляешься с этим?» «Вот 
совсем не понятно, как можно писать 
левой рукой?» А я отвечаю: «Ну, вам 
же удобно все делать правой рукой. 
Вот так же легко я управляюсь левой».  
Говорят, левши талантливые люди, я 
своего таланта еще не распознала. На-
верное, я просто замечательная мама 
и жена. А вот у сына-левши – успехи в 
футболе. Горжусь им. 

Анна ТИМОШКОВА, 

Богучар:

– Мама и бабуш-
ка хотели меня пере-
учить, когда узнали, 
что я левша, но папа 
не разрешил, сказав, 

что это может повлиять на психику ре-
бенка. Хорошо писать я умела уже в 
четыре года, читала, а в школу пошла 
в шесть. Первая учительница жалова-

лась маме, что не знает с какой стороны 
ко мне подойти. Сейчас, во взрослой 
жизни я иногда испытываю неудобства: 
многие бытовые вещи сделаны под пра-
воруких людей, например, ручки ков-
шей, ножницы, открывалки для банок. 
А еще я педагог, сложно детям показы-
вать приемы письма левой рукой, осо-
бенно у доски. Я занимаюсь почти все-
ми видами рукоделия, любимый – вя-
зание (вяжу, кстати, тоже левой рукой).

Вячеслав 

ИВАНЧЕНКО, 

Богучар:

– Папа рассказы-
вал, что его прадед 
был левша, наверно, 
мне это от него пере-

далось. Хобби – фотография, а вообще 
я профессиональный спортсмен, тре-
нер-преподаватель отделения греко-
римской борьбы богучарской спортив-

ной школы.  В спорте быть левшой, мож-
но сказать, маленький бонус, ведь боль-
шинство ребят праворукие, бороться со 
мной им не очень удобно. В обучении 
юных спортсменов навыкам борьбы у 
меня сложностей нет. Когда был школь-
ником, на доске мог писать и правой, и 
левой рукой, а вот в тетради – только 
левой. У нас с женой подрастает дочь 
Ева, ей полгодика, если будет левша, 
как я, переучивать, конечно, не станем.  

Наталья

МАСЛОВА, 

Богучар:

– У меня семи-
летние дети-двой-
няшки Дима – прав-

ша и Ксюша – левша. Обнаружила я 
эти различия довольно рано, когда они 
были совсем маленькими и только на-
чинали самостоятельно держать ложку 
во время еды. Пробовали давать дочке 
ложку в правую руку, но она все равно 
брала ее в левую. Было так интересно 
за ней наблюдать. 

Моя старшая сестра Галина тоже 
левша,  очень творческий человек, 
работает в Москве парикмахером, 
отлично рисует. Прекрасные художе-
ственные способности я наблюдаю и 
у Ксюши. 

Евгения 

МЕЩЕРЯКОВА, 

Богучар:

– Я левша, кото-
рую пытались сде-
лать правшой. Мои 

физиологические особенности мама 
заметила в раннем детстве и решила 
переучить, чтобы мне было удобней в 
жизни. Большинство вещей в нашем 
мире приспособлены для правшей, в 
том числе и освещение в школьных 
классах – парты стоят так от окон, что-
бы солнечный свет падал слева. Мне 
мамины старания очень пригодились. 
Сегодня, в свои 32 года я могу с успе-
хом пользоваться и правой рукой, и ле-
вой. Моя маленькая дочка, возможно, 
тоже будет левшой, уже есть предпо-
сылки. 
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Во втором квартале 2019 года 

в органы местного самоуправ-

ления района обратились 153 

гражданина, это на 2% боль-

ше, чем за такой же период 

прошлого года. От них посту-

пили 72 письменных и 81 уст-

ных обращений.

По словам начальника отде-
ла по организационно-право-
вой работе и информационной 
безопасности администрации 
Богучарского района Ларисы 
Агаповой, большую часть об-
ращений занимали просьбы о 
строительстве и реконструкции 
внутрипоселковых дорог, стро-
ительства объектов социальной 
сферы, культуры, спорта и здра-
воохранения, водоснабжения по-
селений. Обращались граждане 
также и по вопросу оказания ма-
териальной помощи, предостав-
ления архивных справок.

Если сравнивать количество 
обращений по тематике, то ста-

ло больше заявлений экономи-
ческой направленности – на 7%. 
Также на 7% уменьшилось коли-
чество обращений по вопросам, 
имеющим отношение к деятель-
ности государственных инсти-
тутов, политике. В сравнении с 
аналогичным периодом прошло-
го года снизилось на 9% число 
обращений, поступивших от ка-
тегории «пенсионеры по возра-
сту», на 1% от пенсионеров по 
инвалидности и одиноких мате-
рей. На личном приеме руково-
дители органов местного само-
управления района приняли 81 
заявителя, в прошлом году – 76. 
Две трети обращений были на 
экономическую тематику, это 
на 22% больше, чем во втором 
квартале 2018 года. По итогам 
личных приемов граждане по-
лучали разъяснения по интере-
сующим вопросам, в отдельных 
случаях готовились документы 
для направления в различные 
инстанции. 

Подведены итоги 
квартала
С какими вопросами обращались 

богучарцы к властям

СОЦЗАЩИТА

До 2012 года поддержка малоимущих се-

мей с детьми в основном осуществлялась 

на региональном уровне, но начиная с 2012 

года участие средств федерального бюдже-

та было существенно усилено. На условиях 

софинансирования государства с региона-

ми было введено пособие малоимущей се-

мье при рождении третьего ребенка и по-

следующих детей, в 2018 году узаконены 

новые меры социальной поддержки мало-

имущих семей при рождении первого и вто-

рого ребенка.

Как пояснила редакции «СН» 
директор Управления социальной 
защиты населения Богучарского 
района Антонина Лисянская, еже-
месячная выплата в связи с рож-
дением или усыновлением ребенка 

после 1 января 2018 года устанавливается в 

случае, если размер среднедушевого дохода за 
12 календарных месяцев, предшествующих мо-
менту подачи заявления, не превышает 14085 
рублей на каждого члена семьи.

Выплата предоставляется со дня рождения 
ребенка, если обращение за ней последовало 
не позднее шести месяцев со дня рождения 
ребенка, в остальных случаях – со дня обраще-
ния за ее назначением. Назначается пособие 
на один год, по истечении этого срока подает-
ся новое заявление о назначении выплаты до 
достижения ребенком возраста полутора лет. 
Размер выплаты в 2019 году – 8657 рублей, – 
рассказала Антонина Васильевна.

О том, какие документы нужны для оформ-
ления выплаты, можно узнать придя лично к 
специалистам Управления соцзащиты, МФЦ 
или позвонив по телефону 2-15-02.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото  автора

В поддержку
малоимущих семей
Государство усиливает свое участие

в помощи нуждающимся родителям

ПРИЗЫВ

В субботу, 3 августа, ново-

бранцы одной из частей Бо-

гучарского гарнизона в тор-

жественной обстановке, пе-

ред Боевым знаменем пол-

ка, приняли военную прися-

гу у Аллеи Героев в город-

ском парке. На церемонии 

присутствовали командиры 

подразделений, родители и 

близкие военнослужащих, 

жители города.

Жизнь подавляющего боль-
шинства мужчин Российской 
Федерации, делится на два 
периода. До и после армии. И 
сегодня трудно найти молодо-
го человека, которого бы не 
волновала эта тема. Многие 
ребята боятся службы в ар-
мии, другие просто не хотят 
служить, считая исполнение 
воинской обязанности зря по-
терянным временем. Но есть и 
такие, которые стремятся по-
пасть в воинские части даже 
несмотря на слабое здоровье, 
чтобы доказать, и в первую 
очередь себе, что они чего-то 
стоят, что они являются насто-
ящими мужчинами. 

Испытав первые трудности 
военной жизни и изучив азы 
общевоинских уставов, огне-
вой и строевой подготовок, 
в теплый августовский день 
молодые солдаты инженерно-
саперного полка дали клятву 
на верность Родине – Россий-
ской Федерации. После при-
ведения к присяге солдат по-
здравили ветеран Вооружен-

ных Сил Виктор Мурза и на-
стоятель суходонецкого храма 
в честь Богоявления Господня 
Никита Кравцов. 

Корреспондент «СН» по-
беседовал с родителями мо-
лодых солдат и попросил их 
поделиться мнением о службе 
их сыновей.

Наталья

 Лебединская, 

Липецк:

– Мой сын 
Валерий слу-
жит еще только 

месяц, но у нас самые хоро-
шие впечатления. Кормят ре-
бят хорошо и, самое главное, 
в части нет дедовщины. Приу-
чают к порядку. Мы не совсем 
справились с этой задачей, 
так здесь точно научат. Сыну 
служить нравится, но контракт 
пока заключать не планирует.

Сергей Об-

разцов, Липец-

кая область:

– Я сам в свое 
время отслужил 
два года в Эсто-

нии, поэтому хорошо пони-
маю, что сейчас чувствует 
мой сын Александр. Ему уже 
23 года. Трудности, конечно, 
есть, но он не жалуется. Ре-
гламентированная армейская 
жизнь, требования команди-
ров и жесткая необходимость 
выполнять обязанности воен-
ной службы за короткое время 
превратят пацанов в настоя-
щих защитников нашей Роди-
ны. На первых порах в армии 
всем нелегко. Насчет контрак-
та Саша пока не думал. Сна-
чала надо послужить. 

Сергей МАЛЬЦЕВ 
Фото автора

Дали клятву
на верность Отечеству
Молодые солдаты приняли  военную присягу

 Военную присягу принимает рядовой Юрий Константинов

На строительство мостов требуются: 
бетонщики-арматурщики, монтажник 

металлоконструкций, сварщик на 
полуавтомат, вахта, 45 тыс. руб.

8-9038587078, 8(473) 2287078 Ре
кл

ам
а
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8 В КОНЦЕ НОМЕРА

Прогноз  
погоды

16 августа
Влажность – 42 %
Давление – 746 мм рт.ст.

+30
+21

  14 августа
Влажность – 39 %
Давление – 751 мм рт.ст.

+30
+18

15 августа
Влажность – 31 %
Давление – 748 мм рт.ст.

+30
+21

17 августа
Влажность – 57 %
Давление – 746 мм рт.ст.

+26
+19

г. Богучар, пер. Кузнецкий 3А (напротив Набережной) 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА НА 3 МЕСЯЦА!

Ðå
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ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÒ ÈÏ ÊÐÀÂ×ÅÍÊÎ À.Â.

8-910-282-26-66

РЕКЛАМА

Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Песок, щебень, камень, отсев.Тел. 8-9601356001.
Прод. зерносмесь, ячмень. Тел. 8-9304267895.
Услуги экскаватора-погрузчика, самосвала. Т. 8-9204415118.
Песок, отсев, вывоз мусора (от 1 т). Тел. 8-9066780761.
Бурение скважин. Опыт, гарантия. Труба d63, 110, 125.
Тел. 8-9204090282.
Сдам дом б/удоб. в Богучаре. Тел. 8-9521029532.
Куплю стар. мотоц., моторол., в люб. сост. Тел. 8-9507732690.
Прод. молодняк цесарки.Тел. 8-9518515428.

Прод. небольшой дом с уч., г. Богучар. Тел. 8-9685629553.
Прод. благоустр. дом в Богучаре. Тел. 8-9102825769.

МЫ ПОМОЖЕМ ВАМ!
Оформление за один день по двум документам

Возраст – от 21 года до 60 лет

*  ООО «Авилон» проводит консультации, денежных выплат не производит

НУЖЕН КРЕДИТ?

Реклама

8 (473) 229-50-51  8-920-430-12-48

БОЛЬШАЯ КРЕДИТНАЯ НАГРУЗКА?
МАЛЕНЬКАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА?
ИСПОРЧЕНА КРЕДИТНАЯ ИСТОРИЯ?
ПОЛУЧАЕТЕ ОТКАЗЫ В БАНКАХ?

*

8-930-419-26-26  8-930-408-76-76

Натяжные потолки.  
Любой сложности. Скидки до 40%.

Тел. 8-9204222255. Ре
кл

ам
а

Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л.   

РекламаРеклама

СХА « Аннинская»
для охраны садов на период 
уборки урожая требуются 
охранники. Оплата высокая.
Т. 8(47346)2-15-41, 8-9081443574 

Р
ек
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а

Адрес: м-н «Радуга 
(здание КБО).

Скидку предоставляет ИП Бойко Р.А.

Школьный базар

Р
ек

л
ам

а17 и 18 августа

Скидка на канцелярские 
товары 20%

Скидки!

УВАЖАЕМЫЕ БОГУЧАРЦЫ

И ГОСТИ НАШЕГО ГОРОДА!

Приглашаем вас 14 августа (среда) в 19.00 на концерт
«БОГУЧАРСКИЕ ВЕЧЕРА»!!!

Мероприятие состоится по адресу: г. Богучар, набережная. 
Для вас поют: Виктор и Марина Белянские (Ростовская обл.), 

Лариса Скоморохова (Богучар), Дмитрий Синюков (Богучар). 6+

ГАЛИЕВСКИЙ

 ЭЛЕВАТОР 

приглашает на работу      
         аппаратчика по обработке   
   зерна  и слесаря-ремонтника. 

Рабочее место - с. Галиевка.

Тел.: 8(980)5232970, 

8(960)1385558.

14 августа отметит 

свой юбилей дорогая тетя 

Тамара Григорьевна ДИХНОВА 

(Богучар).

Не важно, сколько лет прошло
И дата круглая подкралась,
Пусть будут счастье и  тепло,
И дольше не приходит старость.
Забудьте все обиды и невзгоды,
Сегодня праздник – юбилей.
Желаем счастья и здоровья
На много-много лет и дней!

           Жанна и Ольга.

14 августа отметит 

свой  80-летний юбилей 

наша дорогая  и любимая мама,  

          бабушка и прабабушка

              Тамара Григорьевна ДИХНОВА 

               (Богучар).

 Промчалось столько в жизни лет,
 Но ты не постарела, нет.
 И вовсе нет еще причин
 Переживать из-за морщин.
 И не лежит на сердце грусть,
 Что год прибавлен – ну и пусть!
 Ведь этот праздник – лишь намек,
 Что ангел твой тебя всегда берег.

Виктор, Светлана, внуки, правнуки.

прикладная информатика

СРЕДНЕЕ ПРФЕССИОНАЛЬНОЕ
ОБРАЗОВАНИЕ

(ОЧНАЯ И ЗАОЧНАЯ ФОРМЫ ОБУЧЕНИЯ)

экономика и бухгалтерский учет (по отраслям)

право и организация социального обеспечения

г. Россошь, ул. Пролетарская, д.84
Тел. 8(47396) 51150

postros@vllec.ru

VEPI.RU

Воронежский экономико-правовой институт
ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ
(ОЧНАЯ, ОЧНО-ЗАОЧНАЯ И ЗАОЧНАЯ ФОРМЫ ОБУЧЕНИЯ)

экономика
менеджмент

юриспруденция
психология

Р
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ООО «Ритуал-Сервис» требуются рабочие. Ул. Ленина, 30.
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